

PROFIL DE LA JORDANIE

Lorsque la Jordanie fut créée, en 1920, dans le cadre de la politique impériale poursuivie par la Grande-Bretagne au Moyen-Orient à l'issue de la première guerre mondiale, on pouvait s'interroger sur la viabilité de ce nouvel Etat de moins d'un demi-million d'habitants et constitué surtout de territoires désertiques.

Soixante ans plus tard, la Jordanie, avec une population de 3 millions d'habitants constitue un Etat dynamique et bien organisé.

- Favorisés par une gestion efficace et par le pragmatisme des Jordaniens, des progrès économiques remarquables ont été enregistrés, en dépit des ressources naturelles très limitées du pays.
- La population de la Jordanie est l'une des plus scolarisées du Moyen-Orient, et les trois universités que compte le pays illustrent la priorité continue qui y est accordée à l'éducation.
- La Jordanie, dont l'orientation modérée et pro-occidentale n'a jamais été remise en question, constitue l'une des sociétés les plus ouvertes du Moyen-Orient au point de vue politique et social, comme en témoigne notamment la liberté d'expression relativement grande qui est reconnue au Parlement jordanien.
- Les dirigeants jordaniens ne se sont jamais départis de leur approche courageuse et constructive vis-à-vis des problèmes du pays et de la région.

La brève histoire de la Jordanie n'en a pas moins été mouvementée, et son caractère actuel a été très fortement influencé par les conséquences des guerres qui ont opposé Arabes et Israéliens depuis la création d'Israel, en 1948. En effet, la Jordanie est devenue, à la suite de ces guerres, un refuge pour près de deux millions de Palestiniens. Ce fait a profondément transformé le visage du pays. La Jordanie demeure à ce jour le seul pays arabe qui ait accordé la citoyenneté à sa population palestinienne.

Cette immigration palestinienne a fait de la Jordanie un pays-clé à l'égard de tout plan de règlement de cette question. L'importance de cette réalité fondamentale a été